
 

S e i t e  1 | 2 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum, 44777 Bochum 

 
Bochum, den 01.09.2022 

 

Anfrage der Fraktion DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum 

zur 13. Sitzung des Betriebsausschusses für die Eigenbetriebe am  

6. September 2022 

 

Energiesparen durch CO2-Ampeln? 

 

Die Verwaltung will durch eine Optimierung der Fenster-Lüftung Energie sparen 

(Vorlage 20222207). Dabei soll auf CO2-Messgeräte gesetzt werden, die bereits an 

allen Bochumer Schulen vorhanden sein sollten. Insgesamt sind 3100 solcher Geräte 

für insgesamt 1696 Klassenräume an die Schulen geliefert worden. Für die Verteilung 

und den Einsatz sind nach Auffassung der Verwaltung die Schulleitungen zuständig 

(Vorlage 20213844). Der Linksfraktion wurde von Eltern und Schüler:innen mitgeteilt, 

dass ein Teil der CO2-Messgeräte seit einiger Zeit defekt ist oder gar nicht eingesetzt 

wird. Der Bilanz der eingesetzten Messgeräte an den Schulen sollte Grundlage für 

den Einsatz an weiteren städtischen Gebäuden sein. 

 

DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum fragt an: 

 

1. Welche konkrete Energieeinsparung erwartet die Verwaltung durch den Einsatz 

von CO2-Messgeräten? Wie hoch ist der Anteil der Einsparung an den Bochumer 

Schulen? Wir bitten darum die Berechnungsgrundlage darzulegen. 

 

2. Liegt der Berechnung eine Abfrage über den Zustand und den Einsatz der 

Messgeräte an den Bochumer Schulen zugrunde? 

 

a. Wenn ja, wie viele Geräte sind derzeit defekt? Wie viele Geräte sind 

im Einsatz? 

 

b. Wenn nein, wie kann die Verwaltung ohne diese Datenbasis eine 

realistische Einschätzung des Einsparpotenzials gewinnen? 

An den Vorsitzenden 

Herrn Dr. Peter Reinirkens 

 

im Rat der Stadt Bochum 

 
BVZ/Rathaus, Raum 2060 
Gustav-Heinemann-Platz 2-6 
44777 Bochum 
 
Telefon:  0234 – 910 1295 / -1296 
Fax:  0234 – 910 1297 
eMail:  linksfraktion@bochum.de 
Internet:  linksfraktionbochum.de 

https://bochum.ratsinfomanagement.net/sdnetrim/UGhVM0hpd2NXNFdFcExjZc8agj7wsR0eR7OFG5I6JRzzt53_Vm6OGv3djqJnvaDK/Mitteilung_der_Verwaltung_20222207.pdf#search=20222207
https://bochum.ratsinfomanagement.net/sdnetrim/UGhVM0hpd2NXNFdFcExjZQbdxsT8CkLZmpAwViA_6BshbCw1io_-ON9KHjg5fLKc/Antwort_der_Verwaltung_20213844.pdf
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3. Sind der Verwaltung die Ausfallzahlen der CO2-Messgeräte an den Bochumer 

Schulen bekannt und ergibt sich daraus die Notwendigkeit von 

Neubeschaffungen? 

 

4. Wer ist für die Wartung der CO2-Messgeräte an den Schulen und zukünftig an 

weiteren städtischen Gebäuden zuständig? 

 

5. Welche Schlüsse zieht die Verwaltung aus den bisherigen Erfahrungen mit CO2-

Messgeräten an den Bochumer Schulen für den jetzt geplanten Einsatz an 

weiteren städtischen Gebäuden? 

 

Wir bitten darum die Antwort auch dem Ausschuss für Schule und Bildung zur 

Kenntnis zu geben. 

 

Wahed Tofik 

Sachkundiger Bürger 




